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地盤延誤造價升 納稅人「埋單」
工聯促還工人「搵食之路」周聯僑：500人無法準時上下班

香港文匯報訊（記者 文

森）違法「佔中」行動已持續

超過兩星期，涉及民生的多項

公務工程受阻礙。有見及此，

約百名工聯會香港建造業總工

會成員昨日到金鐘海富中心外

示威，要求「佔中」者撤離，

以便恢復交通，還工人「搵食

之路」。總工會理事長周聯僑

表示，「佔中」行動已令附近

公務工程地盤出入受阻，其中

灣仔鴻興道中環灣仔繞道工

程，已有500名地盤工人因交

通阻塞未能準時上下班，工程

延誤將令造價上升，最終還需

納稅人「埋單」。

總工會指出，香港建造業正進入10年
「黃金時期」，卻被「佔中」示威者

打亂安排。港府日前公布多條主要幹道遭封
路，令發展局30個工程項目，包括擴闊中
信大廈行人天橋至添馬的立法會綜合大樓工
程受影響，約650名工人停工多天，暫未知
延遲竣工的日期以及額外增加的工程費用。

「無秩序的民主只是空話」
周聯僑表示，理解「佔中」學生滿腔熱

情，但指「『佔中』行動持續至今，已令全
世界知道他們爭取的訴求。」他表示，香港
作為「國際都市、法制社會」，公民平等的
權利卻已受威脅，因為「有秩序的民主才是
真民主，無秩序的民主只是空話。」

一己私慾害工人 禍港經濟
他呼籲「佔中」者收手，因為任何人都不

能凌駕於法律之上，侵害他人的公民權利，
影響他人生計，「他們不知道因為一己私

慾，不僅影響了工人生計，更對本港經濟造
成更多無法預計的深遠影響。」

礙建築物料運送 工地停工
總工會日前曾致電位於灣仔與金鐘的7個

地盤，發現其中3個地盤因為「佔中」行動而
令運作受影響，逾1,000名工人受害。位於灣
仔鴻興道的地盤，由於「佔中」者「佔領」了
主要出入道路，建築物料運送延誤，導致工程
進度受阻，部分工程地段甚至需要停工。在該

地盤工作的逾500名工人，因為交通阻塞未能
按時上下班。
總工會指出，建築材料無法運入地盤導致

地盤停工，工程無法按時竣工，直接導致造
價上升，最後還需納稅人「埋單」。周聯僑
表示，過去數天收到多名工人投訴，因「佔
中」者非法使用道路而導致交通不便，每日
均需提早一兩小時上班及延遲下班，「由此
可見，『佔中』已令工人『搵食之路』受
損，令他們手停口停、無法養家，是實在的

受害者。」
總工會指出，本港有30萬名建造業工
人，大部分均為家庭支柱，所賺的每一分錢
都是「血汗錢」，「佔中」行動已對他們的
身心造成極大的不便與疲憊，卻又追討無
門。總工會又指，若因為無法開工而導致工
人臨時失業，無法找到新的地盤開工便只能
轉行，對建造業的打擊無法估算。總工會強
烈要求「佔中」者顧全大局，迅速撤離，理
性表達意見，還工人「搵食之路」。

的哥擬「反包圍」阻物資援「佔中」

■約百名工聯會香港建造業總工會成員昨日到金鐘海富中心外示威，要求「佔中」者撤離，恢復交通。 劉國權 攝■地盤工憤怒了，高舉「『佔中』打爛我飯碗」標語。 劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 文森）有見「佔中」
行動持續， 公務員事務局局長鄧國威昨日表
示，公務員現時面對比較嚴峻的局面，但有信
心他們會謹守崗位，服務市民。他表示，十分
支持前線同事工作，有信心警方能處理問題；
教育局、消防處及運輸署等部門亦會配合；同
事會迎難而上。
鄧國威指出，現時警方壓力最大，但強調「佔
中」對公務員士氣沒有太大影響，「士氣方面不
會有太大影響，始終公務員政治中立，以專業態
度服務市民。」他認為，雖然公務員目前的確面
對一些困難，但以往香港不時都有困難，故現時
更要展現公務員穩定香港的力量。
鄧國威呼籲「佔中」者不要影響市民日常生

活，亦不要影響政府總部運作。他同意表達意
見權利應受尊重及保護，但亦應考慮他人權
利，以合法及有秩序方法表達意見。對於有政
總員工佩戴黃絲帶上班，鄧國威表示，公務員
政治中立，參加政治活動有具體指引，最重要
是不可影響工作，令人有偏私的感覺。

「佔領」者獲「不明資金」
住五星酒店

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）行政會議成員葉劉
淑儀昨日出席電台節目時表示，要解決目前的「佔
中」困局，必須透過對話的方法。她表示，特區政府
仍有機會開啟對話之門，對象不一定是學聯，可以是
其他「佔中」行動的組織者和參與者。她希望透過對
話和平解決事件，對話越公開越好。

「不合作運動」違民意
葉劉淑儀又表示，不少參與「佔中」者其中一項訴

求，是希望行政長官梁振英下台，她認為這猶如搞
「非法革命」，利用群眾力量推翻合法選出來的人和
相關體制，很可能令社會永無寧日。至於有反對派議
員揚言要在議會內發起「不合作運動」，藉以聲援
「佔中」行動，葉劉淑儀認為立法會仍有不少民生議
題要解決，若反對派議員為政治原因發起「不合作運
動」，試圖癱瘓政府運作，並不符合市民意願，有關
政黨和議員需要為此付出代價。
對於警方施放催淚彈驅散示威人群引起爭議，曾任

保安局局長的葉劉淑儀指出，特區政府處理「佔中」
行動時已經很克制。她表示，香港警方早年應付越南
船民時曾施放很多催淚彈，只是港人不習慣，指「香
港人不能夠雙重標準，對越南難民、韓農施放就可
以，但對你們就不可以。」
她又認為，警方在今次事件中成為「磨心」，承受

不少政治壓力，指「警方執行行動時，動不動就被人
說非禮，拿警棍就被指濫用武力。」她希望事件平息
後，警方恢復士氣，好好修補警民關係。

多個宗教組織倡雙方對話
另一邊廂，由香港聖公會、香港基督教循道衛理聯

合教會等10多個主要宗派及組織組成的香港基督教協
進會日前發表聲明，促請政府與學生和示威者雙方對
話，以及政府重開公民廣場及添馬公園，讓學生和示
威者和平表達訴求。

謝偉俊籲降溫 陳捷貴盼學生撤

葉
太
：
解
困
局
須
靠
對
話

香港文匯報訊（記者 文森）違法
「佔中」肆虐，約20名的士業界代
表昨日由灣仔警察總部遊行到夏愨
道，指「佔中」多時令生意受影
響，收入大減30%至50%，要求學
生重開道路，否則會支持周三發起
拆除路障的行動，以及進行「反包
圍」，阻止物資車支援「佔中」。
另有的士司機曾嘗試用細鉗剪開由
「佔中」示威者設置的鐵馬索帶。
其後，他們堅守和平示威的原則，
沒有拆除及移走鐵馬。

杜燊棠：賺少50% 部分虧本
約20多名工聯會汽車交通運輸業總

工會的士司機分會成員，昨日由灣仔
警察總部遊行至金鐘夏愨道。分會主
任杜燊棠表示，「佔中」行動持續，

的士生意受影響，司機收入大減30%
至50%，部分更虧本，生計堪憂。
他又指，「佔中」行動令他們手

停口停，忍無可忍，更令全港700萬
人交通受阻，批評學生「不能無休
止阻路」。他促請學生「收手」，
盡快重開道路，以示釋出善意，並
建議先開放主要幹道。
杜燊棠表示，絕對支持業界周三拆

路障行動，更表明會到場支持。他指
學生若不盡快重開道路，會發動的士
到場「反包圍」，阻止物資車進出支
援「佔中」行動。
另有的士司機曾走到靠近太古廣場

的對出位置，嘗試用細鉗剪開由「佔
中」示威者設置的鐵馬索帶。其後，
他們堅守和平示威的原則，沒有拆除
及移走鐵馬。

香港文匯報訊（記者 文森）約20
名東區區議員、居民、民政事務專員
及團體代表，昨晨到銅鑼灣與「佔
領」示威者對話，希望他們「收
手」，開放電車路及金鐘道，因為
「佔中」行動已令東區交通受到嚴重
影響，很多長者無法乘電車外出。有
「佔中」者明知行動造成不便，只表
示希望巿民諒解。

龔栢祥盼「佔領」者離開
東區區議會副主席龔栢祥指出，銅
鑼灣「佔領」行動令東區居民大受影

響 ， 希 望
「佔領」者
離開。另有

長者代表指，交通受阻，出入不便。
東區民政事務專員鄧如欣昨午在跨部
門記者會上表示，「佔中」行動已影
響香港各階層的生活。

鄧如欣：商戶生意額減10%
鄧如欣指出，雖然東區未被「佔
領」，但連日來均收到不同居民及區議
員反映指，其生活節奏被打亂，乘車時
間大增，「有長者因交通受阻未能如常
外出活動而心情鬱悶。據了解，商戶生
意額最少下降10%。」她呼籲示威者不
要再「佔領」交通道路。

長者無電車坐 示威者懶理

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「佔中」行動已
引起不少商戶及市民不滿，但反對派議員目空一
切，早前更揚言要發起「不合作運動」。旅遊界立
法會議員謝偉俊昨日出席港台節目《城市論壇》時
表示，反對派議員不應配合議會外的「不合作運
動」，又勸喻社會各界為事件降溫，讓雙方重返談
判桌。中西區區議員陳捷貴表示，明白學生對民主
的渴求，但「佔中」行動影響他人生活，希望學生
撤退，讓市民重拾信心。
旅遊界立法會議員謝偉俊批評，反對派議員的
「不合作行動」令議會失去文明，認為議員應肩負
領導社會的責任，有責任以忍讓、冷靜的態度代表
市民與政府對話，而並非如集會人士般激動，否則
無疑是火上加油。

談判前應忍讓 營造良好氣氛
他建議學聯等「佔中」組織在談判前營造良好氣
氛，如香港精神般「低下頭，忍讓少少」，盡量少
講一些政府不想聽到的說話，為事件降溫，從而令
雙方讓步，重啟對話。

市民不可「不生活、不吃飯」
中西區區議員陳捷貴表示，曾到過金鐘「佔領

區」視察，並與學生對話，明白學生對民主的渴求。
但他認為，學生不應以鐵馬阻路作為與政府對話的籌
碼。他又表示，學聯秘書長周永康已把是次行動定性
為「非革命」，是社會運動。他希望學生明白，社會
運動並非一兩天便可解決問題，而是需長遠看整件
事，市民亦不可「不生活、不吃飯」。
陳捷貴又指，民心才是學生最大的籌碼，市民容
忍度已達臨界點，希望學生重開道路。有長者因道
路受阻，乘巴士到醫院時遲到，亦有不少市民受交
通問題困擾。有對話總比無對話好，希望雙方釋出
善意，展開對話。
同場的學聯秘書長周永康及公民黨立法會議員梁

家傑聲稱，這次是政府未有就對話釋出善意。周永
康承認，「佔中」行動影響市民生活，但聲言學生
已多次釋出善意，包括開放龍和道及海富天橋予政
總員工上班，反觀政府籌備對話過程中行事倉促，
質疑政府無誠意對話云云。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）學聯、「學民思潮」及「佔中三
丑」一干人等，日前被揭發「佔中」其間躲在立法會大樓內「歎
冷氣」，引起示威者不滿。昨日再有義工在網上討論區內撰文
「勁呻」辛苦，不滿學生團體得到「不明資金」贊助，獲邀到灣
仔酒店住宿，明目張膽展開「五星級佔領」行動，但其他支持者
則繼續「瞓街」。

學生願找藉口撤 黃之鋒「癲」拒
一名化名「阿娟」的「佔中」義工，昨日在網上討論區撰文，
指每日與一群學生領袖開會，大部分人都同意須找個藉口撤離，
但當學聯及「學民思潮」等人站在台上時，竟喊出「絕不撤離、
長期佔領、以此為家」口號，企圖先斬後奏，發動群眾力量支持
其決定。阿娟還以「癲」去形容「學民思潮」召集人黃之鋒，指
黃處事作風「去到盡」。當政務司司長林鄭月娥宣布擱置與學聯
對話時，黃之鋒更跳上台大叫：「一人一帳篷，以金鐘為家，長
期佔領！」
阿娟又指，每晚大學生走到灣仔天樂里雅逸酒店及附近酒店休

息時，「幾個人或者兩個人一間房」，更指大學教師把整間酒店
全包，至於誰出錢則只有箇中人才知曉。當學生「佔領」酒店之
時，支持者就只好繼續在馬路上「佔領」金鐘了。

鄧國威信公僕迎難而上

■的士司機強烈要求恢復社會秩序，指「佔中」導致他們「手停口停、憂柴
憂米」。 劉國權 攝

■的士業界代表要求學生重開道路，否則會支持周三發起拆除路障的行動。
劉國權 攝


